
LUIS VALLS

“Evitó que la banca fuera un problema”

Es posible que los lectores jóvenes no sepan quién es Mariano Rubio. Mariano está en la historia de este país y de la banca como gobernador del Banco de España en los largos años de la crisis bancaria. Supo ver y actuar. Evitó que la banca fuera un problema. Me sumo al dolor de Carmen, su esposa, y de cuantos le recordamos con afecto.

JOSÉ LUIS LEAL

“Modernizó decisivamente a la banca”

En sus largos años de dedicación al Banco de España como subgobernador y luego como gobernador, Mariano Rubio contribuyó decisivamente a la modernización de la banca española y a su apertura a la competencia internacional, sin olvidar su importante aportación a la consolidación del proceso de autonomía del Banco de España.

RAFAEL TERMES

Un gran gobernador que sacó al sistema bancario de su crisis

La, para mí, inesperada noticia del fallecimiento de Mariano Rubio, me ha causado pesar pues siempre mantuve con él una afectuosa amistad. Con independencia de los incidentes que enturbiaron el final de su ejecutoria en el Banco de España, que no soy quién para juzgar, fue un gran gobernador. Pude comprobarlo en multitud de ocasiones, puesto que, como presidente de la AEB, entre 1977 y 1990, estuve en estrecho contacto con él, primero como subgobernador y después como gobernador. Aparte de haber realizado la meritoria labor de sacar el sistema bancario de la crisis que le afectó en los primeros años de su mandato, y de haber empujado la liberalización del sector y el reforzamiento de su solvencia, Mariano Rubio, en una época en la que la política fiscal no era la que convenía al

equilibrio económico del país, batalló por la independencia del Banco de España y realizó una ortodoxa política monetaria en defensa de la estabilidad de precios.

En nuestras conversaciones oficiales, a pesar de las naturales discrepancias, siempre mantuvo una postura abierta al diálogo y al entendimiento. En el plano personal, nunca olvidaré que, cuando abandoné la presidencia de la AEB, a pesar de que, a partir de aquel momento, nada podía esperar de mí, organizó un almuerzo de despedida en la sede del Banco de España al que asistieron los consejeros y altos directivos de la entidad. Encamionando su alma al amor eterno de Dios, que sin duda apreciará las muchas cosas buenas que Mariano realizó en los diversos cargos públicos que tuvo durante su vida.

LA RAZON 5.10.99

UN PERSONAJE SINGULAR

Fue Mariano Rubio un personaje singular. Desde su despacho de Gobernador del Banco de España condicionó la solución –soluciones, en plural, cabe decir– de la famosa crisis bancaria española. LA RAZÓN es joven y puede desconocer tan importante hecho, pero su presidente fue protagonista en la vida política y sabe de la contribución de Mariano a la estabilidad de las instituciones. Me sumo al pésame de LA RAZÓN a su esposa, Carmen Posadas, y a su dolor.

Luis VALLS TABERNER
Copresidente del Banco Popular
